

おおしま

尼崎市立大島小学校学校だより
令和6年9月号
令和6年9月1日発行

「母の故郷(奄美大島)を訪れて」

長い猛暑の夏休みが終わりました。皆さんはどのように過ごされたでしょうか。体調はいかがでしょう。久しぶりに、学校に子ども達の元気な声が戻ってきました。子ども達の元気な挨拶に、「さあ、いよいよ2学期がはじまるぞ」と私自身の気持ちが引き締まりました。子ども達のキラキラ輝いた笑顔を見ていると、夏休みに色々な経験をして、心も体も少し成長したのではないかなと感じました。

さて、私自身もこの夏休みに貴重な体験をしてきました。8月1日～4日まで、母親の故郷である奄美大島に子どもを連れて初めての里帰りをしてきました。母親の父親(私の祖父)は奄美大島の離島で、小学校の校長を務めていたと聞いていました。私が生まれた時には既に亡くなっており会うことはできていませんが、いつか母親の故郷を訪れてみたいという気持ちはありました。里帰りと言っても、既に親戚等はいないので、奄美大島第2の都市の古仁屋という港町から少し離れたところに平屋の家を借りて自炊生活をしました。宿の目の前の海に入り、船に乗って20分ほどの加計呂麻島でシュノーケリングを楽しみました。観光客も少なく、のんびりと時間がゆっくりと流れているようでした。加計呂麻島は人口1200人ほどの島で、手つかずの自然が多く残るサンゴの多い透明度の高い海に囲まれています。かつて「男はつらいよ」の寅さんの映画のロケ地にもなり、当時撮影に使われた家が残っています。白い砂浜から歩いて海に入り、少し泳ぐとすぐにウミガメに出会い、手の届く距離で一緒に泳ぐことができました。ウミガメは肺呼吸をしているので定期的に海面に呼吸をしに上がってきます。その時に目の前でウミガメを見ることができます。また、サンゴ礁や岩場もたくさん種類の魚を見ることができました。しかしながら、こんなに美しい海も、地球温暖化の影響で海水温度が年々上昇しサンゴ礁が白くなっていく白化現象が起き、死んでいってしまうということを現地の方から話を聞くことができました。また、宿の近所のおじいさんと朝の散歩で海を眺めながら話をする機会があり、その方も、海水温が上昇し、魚や貝が昔と比べて減少してきていると言っておられました。地元の方の話を聞くことができ、地球温暖化について身近に感じることができました。「この美しい自然を守っていく為に、子ども達と一緒に何ができるだろう」そんな問いかけをしながら、何か一つでも身近な事から取り組んでいけたらと思います。また、地元の方の故郷を大切に思う心にも触れることができました。大島っ子が「大島小学校で良かった」「大島小学校が大好き」「この地域が好き」と思える子ども達に育てていきたいと思えます。

そんな素敵な場所で「校長先生!」と声をかけられ振り返るとびっくり。古仁屋港で、本校の児童と保護者に偶然にも奇跡的に出会いました。里帰りで奄美には定期的に帰ってきているとのことで羨ましく思いました。また、「家族と一緒に帰ってきたい」と思える奄美大島でした。

さて、2学期が始まりました。まだまだ暑さは続きそうです。体育大会や図工展、4年生は市の音楽会、5年生は自然学校、6年生は連合体育大会と大きな行事が続きます。しかしながら、学校は日々の授業が一番大切です。その中でしっかりと学力をつけ、お互いを認め、支え合い思いやりのある子ども達に育てていけるように引き続き指導・支援してまいります。

保護者、地域の皆様におかれましては、引き続き、本校の教育活動に、ご理解、ご協力をよろしくお願いいたします。

校長 石本 将史

夏休み作品について

9月2日(火)～4日(木)の3日間で行います。場所は、1・2・3年生は北館1階家庭科室、4・5・6年生は北館1階多目的室です。鑑賞時間は、全日15時～16時まで、最終入室時刻は15:50となっております。

児童はすでに授業時間内に鑑賞していますので、放課後は保護者の方のみの鑑賞とさせていただきます。また、来校する時には、必ず保護者証を着用ください。ご協力お願い致します。

大島のそよ風

4年生は、理科の学習で星や月について学びます。7月には、七夕の織姫星(ベガ)彦星(アルタイル)からなる【夏の大三角】赤い一等星『アンタレス』が際立つさそり座やひしゃくの形の『北斗七星』を学びました。星座の形や見える方向を自主学習で調べてきた子どもたくさんいます。9月は、月の満ち欠けや月の動きについて学びます。学ぶだけでなく、夜空をながめる楽しさも味わって欲しいと思います。



すまいる通信

ビジョントレーニングについて①

ビジョントレーニングとは、見えたもの(視覚情報)を脳で処理して体を動かしたり指先を使ったりする「見る力」を鍛えるものです。

「すまいる」では、①点つなぎや迷路などのプリントを使う②間違い探しや数字タッチなどの動画を活用する③教具を使うなど、いろいろな方法でトレーニングを行っています。①や②はインターネットでも無料で使えるものがたくさん公開されています。

目を鍛えることで視覚機能だけではなく集中力や運動機能も向上すると言われています。「すまいる」だけではなく、クラスや家庭でも楽しみながら少しずつ取り組んでみてください。

通級指導教室担当 岡本薫

10月の行事予定

17日(金) 給食後下校(1年～5年)
体育大会準備(6年)

18日(土) 体育大会

19日(日) 体育大会予備日

20日(月) 代休日

21日(火) 連合体育大会(6年)

23日(木) 13:15完全下校

9月の行事予定

1	月	給食開始・身体測定(4年)
2	火	身体測定(3年) 夏休み作品展
3	水	身体測定(2年)
4	木	身体測定(1年)
5	金	身体測定(5年)
6	土	
7	日	
8	月曜	身体測定(6年)
9	火	
10	水	
11	木	
12	金	杉の子校外学習
13	土	
14	日	
15	月	敬老の日
16	火	朝会
17	水	
18	木	
19	金曜	
20	土	オープンスクール 自然学校説明会(5年)
21	日	
22	月	代休日
23	火	秋分の日
24	水	クラブ
25	木	
26	金曜	
27	土	
28	日	
29	月	読書週間(10月5日まで)
30	火曜	